
Protokoll der Pfarrgemeinderatssitzung vom 19.10.2016 
 
Anwesend:  8 PGR-Mitglieder, Frau Winterer (St. Bernhard), Frau Fechteler (Bücherei) 
Abwesend:  Herr Pfarrer Bauernfeind, Herr Diakon Stangl, Frau Englert, Herr Heilmann, 
  Herr L. Heimerl, Frau Kellermann, Frau Dr. Klemenz, Herr Niedermeyer, Frau Rost (alle 

entschuldigt) 
 
Protokollführerin:  Frau Dernai 
Leitung der Sitzung:  Herr Goller 
 
TOP 1  Eröffnung und Begrüßung durch den PGR-Vorsitzenden 
 
Herr Goller begrüßt die anwesenden PGR-Mitglieder und Gäste. 
 
TOP 2 Geistliches Wort 

 
Frau Hagenhoff gestaltet das geistliche Wort mit Gedanken zur Spiritualität im christlichen Sinne und 
einem Gebet von Theresia von Ávila 
 
TOP 3 Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit  
 
Herr Goller stellt fest, dass der Pfarrgemeinderat aufgrund der Anwesenheit für diese Sitzung 
beschlussfähig ist. 
 
TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung, Protokollnachlese und Genehmigung des Protokolls der 

letzten Sitzung 
 
Die Tagesordnung für die heutige Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
 
Protokollnachlese: 

- Herr Goller entschuldigt sich zunächst, dass beim letzten Protokoll bei TOP 11 (Berichte aus 
den Arbeitskreisen) die Bereiche Theresianum, Senioren, KiGo-Kreis, Bücherei und Jugend 
fehlen. Sollten die Ausführungen noch erforderlich sein, werden sie selbstverständlich 
nachgereicht. 

- Die Klausurtagung im Januar wird wahrscheinlich im Raum Dachau stattfinden. 
 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5 Aktuelles aus der Pfarrgemeinde  
 
Die Situation durch die ausgefallen Gottesdienste in den Sommerferien wird nochmals kurz 
angesprochen. Es ist sehr negativ, wenn gar kein Gottesdienst in der Pfarrkirche stattfindet. Eine WGF ist 
immer eine gute Alternative. Es wird nochmals darauf hingewiesen, dass wir im Pfarrverband sehr viele 
Seelsorger haben, die eine WGF feiern könnten. 
 
TOP 6 Aktuelles aus dem Pfarrverband 
 
In der letzten Sitzung des Pfarrverbandsrates wurden sowohl der Adventskalender als auch der 
Pfarrverbandbrief beschlossen. 
Es wird ein kurzer Rückblick auf den Pfarrverbandsausflug gegeben:  Der Weg war sehr steil, der 
Gottesdienst am Gipfelkreuz als Agape-Feier war sehr schön; zum Abschluss wurde der Kalvarienberg in 
Bad Tölz besucht. 
 
TOP 7 Erst Überlegungen zum Neujahrs- oder Ehrenamtlichenempfang 
 
Nach einer kurzen Meinungsbildung steht fest, dass es wie in den letzten Jahren auch, wieder einen 
Ehrenamtlichenempfang geben wird. Herr Goller wünscht sich allerdings die Gründung eines 
Festkomitees, damit die Arbeit auf mehrere Schultern verteilt wird. 
Es wird angeregt, eine Präsentation der Pläne des neuen Pfarrheims zu zeigen. 
Als Termin wird Samstag, 28.01.2017 festgelegt. (genauere Planungen dann in der nächsten Sitzung) 
 
TOP 8 Verbesserung des Verteilmodus der Pfarrverbandszeitung / des Adventskalenders  
 
Herr Goller schlägt vor, dass die Verteilung nach dem Vorgehen von St. Bernhard erfolgen soll. 



Dort werden nach den Gottesdiensten die Gottesdienstbesucher aufgefordert einzelne Gebiete (werden 
vorher zusammengestellt) mitzunehmen und in ihrer Wohnumgebung zu verteilen. 
Bisherige Austräger können sich natürlich ihre „Pakete“ vorab im Pfarrbüro abholen. 
 
TOP 9 Themen für die nächste Pfarrverbandszeitung 
 
Bei der ersten Redaktionssitzung für den Pfarrverbandbrief am 20.10. wurde mitgeteilt, dass das 
Oberthema „Integration“ ist. Dies ist keinesfalls eingeengt auf Flüchtlinge und Asylbewerber zu verstehen, 
sondern bezieht sich auf alle Menschen „an den Rändern“ (Kinder, Alte, der Kirche fernstehende, 
Behinderte, Arme, Obdachlose, Kranke, Kunden der Brucker Tafel und natürlich auch Ausländer, 
Flüchtlinge,….) 
Redaktionsschluss  für die Artikel ist der 31.12.2016. Themenvorschläge sollten bis zur PGR-Sitzung am 
17.12. gesammelt sein. 
 
TOP 10 Einführung der als Gottesdienstleiter ausgebildeten Laien –wann ? 
 
Es soll allen, die bereits einen Grundkurs absolviert haben, die Möglichkeit zum Abschluss des Kurses 
gegeben werden. Dann sollen sie nach Möglichkeit eingeführt werden. 
Herr Pfarrer Bauernfeind soll nach dem Sachstand gefragt werden. Diese Gottesdienstleiter wären eine 
sehr gute Alternative zu ausfallenden Gottesdiensten im Pfarrverband. 
 
TOP 11 Stand der Bemühungen der Stadt FFB und der Pfarrei St. Magdalena gut ökologisch zu 
arbeiten 
 
Es gibt zwar in jeder Pfarrei einen Umweltbeauftragten, trotzdem hat sich bei uns nicht sehr viel getan. 
Herr Heimerl Ph. berichtet kurz über die Aktivitäten in der Stadt FFB: 

- Es wurde ein E-Mobilitätskonzept erstellt. 
- Es gibt gewisse Energieanforderungen bei Neubauten 
- Die Stadtwerke beraten, wie man Energie einsparen kann. 

Es soll im Pfarrverbandsrat darauf hingewiesen werden, dass sich einmal alle Umweltbeauftragten der 
verschiedenen Pfarrei treffen. 
 
TOP 12 Berichte aus den Arbeitskreisen 
 

kfd 
Frau Müller  gibt bekannt, dass am Donnerstag, 20.10. die kfd-Wiesn stattfindet. Es wird eine Bandltanz 
aufgeführt. 
An der Wallfahrt nach Altötting haben 40 Teilnehmerinnen teilgenommen. 
Am 14.10. haben ca. 20 Personen die Ausstellung „Klausur“ im ehemaligen Kloster Beuerberg besucht. 
 
 Missionskreis 
 
Frau Müller teilt mit, dass der Verkauf von Brot und Äpfeln an Erntedank einen Erlös von 634,-- Euro 
erbrachte. 
Ein besonderer Dank geht in diesem Zusammenhang wieder an die Familie Bücherl, die alle Brote 
gespendet hat. 
Die Vorbereitungen für den Weihnachtsbasar am 19./20.11. laufen bereits. 
Am 22.10. gestaltet der Missionskreis den Vorabendgottesdienst zum Sonntag der Weltmission. 
 
 Bücherei 
 
Frau Fechteler gibt bekannt, dass der letzte Bücherflohmarkt 1.224,16 Euro Gewinn brachte. 
Im März 2017 findet der nächste Bücherflohmarkt statt. 
Am 16.11. wird es eine Kinderveranstaltung in der Bücherei geben. 
Am 18.11. werden um 19.00 Uhr neue Bücher vorgestellt. 
Im Bereich der Asylothek findet eine Zusammenarbeit mit Frau Dietzinger statt. Sie arbeitet in der 
Erstaufnahmeeinrichtung. 
Von den Schulen kommen in diesem Schuljahr regelmäßig 3 Klassen aus der Philipp-Weiß-Schule und 
eine Klasse aus der Schule Mitte. 
 
 St. Bernhard 
 
Frau Winterer  berichtet folgende Punkte aus St. Bernhard: 

- Der Neujahrsempfang findet am 14.1. statt 
- Das Familienfest war wieder eine gelungene Veranstaltung 



- Am 27.10. findet ein Vortrag des Biographen von Papst Franziskus im Pfarrsaal statt. 
- Die geänderte Gottesdienstzeit am Samstag (17.00 Uhr) während der Winterzeit wird in St. 

Bernhard nicht gut aufgenommen. 
 

 KiGo-Kreis 
 
Frau Stadlmayer teilt mit, dass sich der Kreis am Donnerstag, 20.10. zur Vorbereitung der Adventsreihe 
trifft. Die Adventsgottesdienste finden wieder am Sonntag, um 10.30 Uhr statt. 
Am Sonntag, 23.10. wird um 9.30 Uhr ein Familiengottesdienst gefeiert. 
 
 Senoiren 
 
Frau Hagenhoff berichtet von einem sehr gut besuchten Herbstfest. 
Das Programm für 2017 wurde besprochen; es wird wieder Abstimmungsprobleme mit der kfd geben, da 
im kommenden Jahr oft der 2. Dienstag im Monat in der gleichen Woche liegt wie der 3. Donnerstag im 
Monat. 
 
 Puch 
 
Herr Heimerl berichtet kurz von einem ökumenischen Gottesdienst zum Erntedankfest in Puch. 
 
 Ministranten 
 
Herr Heimerl teilt mit, dass die Vorbereitungen für die Leonpardy und die Leonhardifahrt in vollem Gange 
sind. 
 
 Kindergarten 
 
Frau Dernai gibt bekannt, dass der neue Elternbeirat gewählt wurde. Es haben sich zehn Mütter bereit 
erklärt darin mit zuarbeiten. Frau Dernai hat wieder den Vorsitz übernommen. 
Das Jahresthema lautet: „Januar, Februar, März, April die Jahresuhr steht niemals still“ 
Die Kinder haben in diesen Tagen ein sehr schönes Erntedankfest gefeiert und aus den Erntegaben eine 
Gemüsesuppe und Obstsalat bereitet. 
Jetzt bereiten sich die Kinder auf St. Martin vor. 
 
 Asyl 
 
Herr Dr. Habersetzer regt an, evtl. zweisprachige Gottesdienste zu feiern. (Evtl. im Frühjahr)  
Wenn ehrenamtliche Asylhelfer einen zusätzlichen Versicherungsschutz wünschen, bitte im Pfarrbüro 
melden. 
 
TOP 13 Verschiedenes 
 
Es gibt keine Punkte zu besprechen. 
 
 
 
 
 
 
Nächste Vorstandssitzung:  bis 28.10. per Mail 
Nächste PGR-Sitzung:   17. November 2016 um 19.30 Uhr im Sitzungszimmer 
Nächstes Geistliches Wort:  Frau Kellermann 
 
 
 
 
gez.       gez. 
Gerd Goller      Carmen Dernai 
PGR Vorsitzender     für das Protokoll 


